

EL DEMOCRATA

PERIODICO BISEMANARIO AFILIADO A LA PRENSA UNIDA DEMOCRATA ECUATORIANA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN
L. M. HERNIDA VASQUEZ

Calle Malecón y Sucre.
Tercer Piso — casilla N° 9

ORGANO DE LA SOCIEDAD UNION DEMOCRATICA
Política — Literatura — Intereses Generales.

AÑO I | EDICION DE 4 PAG. | VALE 10 Cvs. | NÚM. 65
Babahoyo, 6 de Enero de 1935. Ecuador

EDITOR
Ubaldo U. Macías

ADMINISTRADOR
H. E. CAMPI MAQUILON

Arribo del Presidente de la República. Manifestaciones y reclamos del pueblo

Desde las primeras horas de la mañana del día 2 del presente circuló la noticia del arribo del señor Presidente de la República, las autoridades pusieron en juego sus actividades con el objeto de recibirle al Primer Mandatario de la Nación.

El pueblo por su parte sentía en silencio la honda emoción que causa una feliz nueva, pues era la última esperanza fundada para su redención, víctima de farsas y engaños no podía soportar por más tiempo verse defraudado en sus aspiraciones, y conculcados sus derechos; las intrigas que en todo tiempo han sido el arma homicida para el pueblo, no pudo en esta ocasión dar acidero en el animo del señor doctor Velasco Ibarra, pues él con su clarísima visión auscultó el verdadero sentir del pueblo, que en los estertores de su vida ciudadana no le quedaba otra disyuntiva, que el divorcio total con el Primer Magistrado o ser atendido en su justicísimo derecho de que se le doten autoridades que valen por su bienestar y tranquilidad, para al amparo de estas prerrogativas, entrar de lleno a sus labores cotidianas.

Como las demandas de atención por parte del pueblo tanto al Honorable Congreso, como al Gobierno, no dieron resultado alguno, éste se sentía y con razón herido en su dignidad de soberano, sufriendo en silencio la mas terrible de las opresiones por parte de los llamados a garantizar sus derechos a la par que hacerlos respetar.

Estas consideraciones dieron margen a que el pueblo, que en su totalidad forma hoy el partido DEMOCRATA se abstuviera de concurrir a recibirlo cual se merecía el señor Presidente de la República, pues iban a darle la bienvenida sus tiranos y mal pudo con su presencia dar asentimiento a esta nueva farsa; pero si supo hacerse presente, con toda espontaneidad, en la hora precisa de reclamar justicia, a quien debía concedérsela en vista de la petición unanime del pueblo, que, no es como antejadisa y malevolamente han manifestado en todos los tonos sus ver-

El Señor Doctor Velasco Ibarra en Babahoyo, es aclamado frenéticamente por el pueblo.

A las siete de la noche llegó a esta ciudad el señor Presidente de la República en junta de su Secretario privado y Edecan, siendo recibido por un pequeño grupo del pueblo a la entrada de la ciudad, quienes solicitaron al Sr. Dr. Velasco Ibarra bajar del vehículo y fuera a pié con ellos, petición que fué aceptada gentilmente por el Jefe de la Nación, y a los acordes del himno nacional ejecutado por la banda de la Policía, descendió de su carruaje, recorriendo a pié el trayecto hasta la casa habitación del Sr. Carlos Coello I. donde funciona la Dirección de Estudios; durante este recorrido el pueblo a la vez que aclamaba a su Presidente, pedía dotarles de autoridades que respondan a sus anhelos, pues las actuales le hallaban divorciadas por completo, del genuino pueblo y solo respondían a las aspiraciones de sus cognados, dentro de una

dugos "una horda de maleantes", no es el genuino pueblo el que se ha presentado ante el señor Presidente de la República a manifestarle quienes son sus dogales, quienes los que le niegan justicia y quienes falsamente toman su nombre para sus fines proditorios.

Noble pueblo de Babahoyo, esta hoja periódica que en todo tiempo ha luchado por vuestro bienestar, se congratula con el triunfo que habeis alcanzado, nuestros desvelos no encierran otro interés, que la efectividad de los postulados del Primer Magistrado, y por lo mismo, cuando se trate de defraudaros estaremos listos a la defensa, mas hoy deponen la odiosidad que pudo haber jurinado en vuestro animo durante tan prolongada etapa de falacias y cooperad con todo entusiasmo al progreso de vuestras instituciones y ellas servirán para el engrandecimiento nacional; procurad que vuestro trabajo redunde en provecho de la colectividad, a una d. filas, laborar conjuntamente en todo aquello que signifique progreso y en no lejano día vereis, que vuestros desvelos tienen la recompensa que todo pueblo laborioso llega a poseer, bajo la enseña de LIBERTAD, IGUALDAD Y JUSTICIA.

ambigüedad inicitada.

Al oír esto el Sr. Presidente de la República, quiso tomar la palabra desde los balcones de la Dirección de Estudios, y el pueblo a una sola voz le pedía se abstuviera de hablarles de allí y que avanzara hasta la casa del pueblo, lugar desde el cual sería escuchado, insinuación a la que accedió el señor doctor Velasco Ibarra, bajando en seguida para dirigirse al Concejo, pero ya entonces el pueblo todo se había congregado a aclamarle y así en medio de una muchedumbre compacta que le hacía imposible caminar, llegó al salón del Concejo Municipal, desde cuyos balcones le dirigió la palabra para manifestarles que su petición sería acogida y que si las autoridades no correspondían a las aspiraciones del pueblo serían cambiadas, porque éstas ganan sueldo para laborar por su bienestar y no para el sostenimiento de trinacas y argollas nefastas que han sido la ruina de la Nación.

Terminada su allocución fué solicitado por un grupo del ve lasquismo se sirviera darles audiencia, petición que fué acogida galantemente por el señor doctor Velasco Ibarra y retirados hacia un extremo del salón del Municipio escuchó el reclamo que se le hacía.

En este acto tomó la palabra el doctor Angel Benigno Merchán, quien con altivez manifestó cual era la verdadera situación por la que atravezaba la provincia, que el proceder de las autoridades no satisfacían para la consecución del bienestar ciudadano, la ambigüedad de éstas habían dado como resultado el abandono del Hospital por parte de las Madres de la Caridad, y que en la actualidad ese establecimiento se hallaba en completá desorganización, hizo tambien presente al Primer Magistrado, cuales habían sido los medios puestos en juego para defraudar las aspiraciones del pueblo en la elección de sus representantes, sin que a los transgresores, de la Ley se les haya aplicado ninguna sanción y que por último sus enemigos eran los que gobernaban la provincia; al escuchar esto el señor Gobernador presente en ese momento, pedía se le concretaran cargos, igual cosa decía del señor Intendente a quien uno de los

LAS TORTOLAS LAS ESCOPETAS.

Los lectores del Demócrata y aun los que no leen ni el DEMOCRATE ni papel ninguno, no pueden olvidar la era de despotismo, intransigencias, abusos y exacciones del régimen anterior, así pues con la idea cambiar de DISCO por no decir BITOQUE, azules y rojos, verdea y blancos todos pegamos con nuestra adhesión y simpatía INSPECTORES a la postulación presidencial del Dr. Velasco Ibarra porque creíamos en sus promesas y que solo con hacer efectivas la décima parte de sus ideas de libertad y progreso tocábamos un tiempo cual nunca lo sospechamos en nuestra asendereada vida republicana. Mas al contacto de la realidad y por mal de nuestros pecados o de nuestra poca suerte, de Málaga pasamos a Malagón y de Guate a guate—peor y guatepésima..... digo que por ejemplo si don Eladio no se distinguía por su laboriosidad y si los secretarios hacían y deshacían de los destinos y demas en las Intendencias y Comisarias, el jugueto en nada ha mejorado y siguen los mismos CASTROS en las policías..... y así, con esepción del Gobernador Icaza que por haberse enfermado fué separado inmisericordemente no habíamos mejorado en nada pues parecía un brote de JE—TATURA que íbamos de mal en peor; la Dirección de Estudios, el Rectorado del Colegio, las Presidencias de los Concejos todo en Bancarrota, como si en esta triste Provincia no hubiera mas gente decente o ilustrada que los INVERTIDOS que infectan cargos tan importantes y que son una vergüenza y una bofetada para esta altiva provincia; la administración de justicia en manos de estanqueros, ebrios consuetudinarios, y ancianos tan decrepitos y analfabetos que no pueden ni firmar y que todo queda a discreción de los acuatarios y dependientes quienes pesan la razón y justicia de los litigantes según las personas, lo que valen y lo que dan..... en tan tristes circunstancias, la llegada del Dr. Velasco fué un rayo de luz para este pueblo patriota y viril que en estos mismos días fué atropellado y vejado por la policía. Mas había un justo resentimiento: no aceptó los candida

CLINICA MEDICA DEL HOSPITAL GENERAL

Por el Dr. A. J. VALENZUELA

(Continuación)

Pruebas de Aglutinación con Vacuna de Bacilos Bang, preparada por I. G. Farbenindustrie Aktiengesellschaft HOECHST—a. M. usada con antígeno.—

Antígeno: vacuna Hoechst en dilución 1 cc. igual 50 millones bacilos Bang. Dosis usada: 1 cc.

Suero de la enferma: 0,1 c. c. 0,05 c. c. 0,01 c. c.

Incubación a 37°. por 3 horas.

Resultado: **Aglutinación completa en los tres tubos.**

Suero Testigo (enferma con síndrome Clorurémico).

Resultado: no hubo aglutinación, en comparación a los tubos de reacción.

Nota: Como los resultados son concluyentes para la identificación serológica de la enferma señorita I. C. en pruebas cruzadas con el testigo, no se ha seguido en otras pruebas para ver exactamente la unidad de aglutininas.

Sangre: Prueba de Fijación del Complemento.

Antígeno: 1 c. c. de suspensión Bacilos Bang (I. G. Farbenindustrie Aktiengesellschaft) que probó carecer de propiedades anticomplementarias.

100 millones de Bacterias. Reacción Positiva con suero de la enferma, llegando a fijar solamente 2 unidades de complemento.

Reacción Control: negativa (suero de reacción Wassermann).

Con la auto-vacuna pre-

parada por el doctor Rojas e inyecciones endovenosas de mercurio cromo el ciclo febril ha sido roto. La enferma ha recobrado el brillo de su miraba, el calor de sus mejillas, viveza en su expresión. Ha pasado de 88 libras a 107, la vida resurge en su cuerpo y la alegría en su espíritu después de 4 años de martirio, cuando todas las esperanzas idas, ella solo contempla triste y abatida, un negro y oscuro porvenir.

Es la primera vez que se comprueba la existencia de una brucelosis en el Ecuador. Este caso, hemos tenido el honor de asistirlo en asociado del eminente clínico y compañero desde los bancos universitarios, a quien me une un afecto fraternal, el señor doctor Francisco de Ycaza B.

Comprendibles son los errores diagnósticos en este caso ya que esta enfermedad era hasta hoy desconocida en el Ecuador, enfermedad que con su cronicidad, su fiebre, su caquexia, sudoración, etc. ha cía pensar en tuberculosis pulmonar.

En lo sucesivo debemos tenerla en cuenta, y pensar en su posibilidad, especialmente en la facilidad con que es susceptible de confundirse con la infección tuberculosa, la cual no debemos admitir jamás con beneficio de inventario, sino después de que la triple exploración clínica, radiológica y bacteriológica hayan hecho sus pruebas.

[Continuará]

De Catarama.

Diciembre 29 de 1934

Señor Director de "El Democrata" Babahoyo

Hoy que se vislumbra ya los nuevos horizontes, el que nos traerá regeneración y justicia, es deber de todo hombre de bien, aprestarse a secundar su obra. No hay duda que el desconcierto de los pueblos, se debe a los malos gobiernos, porque para realizar sus conveniencias, se han rodeado de elementos degenerados, pobres de espíritu, que por una piltrafa que los arrojan, viven inclinados ante los ideales de cartón, que por vetustos y carcomidos, se vienen abajo, para no levantarse jamás, al peso de la opinión pública.

Se ha comprobado que la ocasión propia para conocer a estos hombres y tasar su verdadero valor, es sin duda los días de elecciones. Oh! la adoración al sol que nace, tiene caracteres de un fanatismo siniestro, revistiendo modalidades de un odioso servilismo. Es así como hemos comprendido que la convicción de estas gentes, queda reducida a una simple cuestión de orden puramente de estómago.

Cuantas escenas ridículas han pasado por la pantalla política del momento, impresionando o provocando la mas loca carcajada de desprecio. Pero nosotros que los conocemos de uno en uno los saldríamos al paso, para decirles que un régimen regenerador, no necesita de hombres corchos, sino de hombres de fierros, vigorosos en el pensar y el obrar, hombres justos que representen la justicia, y honorables e idóneos para los cargos públicos.

Muy sentida ha sido la prematura muerte del señor Adolfo Idrovo Ordoñez, acaecida en la ciudad de Guayaquil, víctima de penosa enfermedad. Reciban sus deudos el sentido pésame.

El nombramiento de Escribano público de este Cantón, ha recaído en la persona del Señor Juan Nicola Suárez, caballero de reconocidas ejecutorias, en remplazo del Señor José Benigno Latrea, anciano octogenario con barruntos de caducidad e imposible en el desempeño del cargo.

Como repito es necesario que el Gobierno proceda lo mas pronto a la reorganización general administrativa en esta Provincia, a fin de que desaparezca tanto robo, y haya sanción para el crimen, reparando a tanto malhechor de la Ley, que han comprado la impunidad, con los "\$. 100 millones, y la corvina los sábados".

Corresponsal.

Individuo que se ocupaba acarreado agua a domicilio es arrollado contra una pila.

El martes a las 6 i media de la mañana, se encontraba llenando un barril de agua en la pila situada en la esquina de las calles "Cinco de Junio" i "Bolívar", un ciudadano interiorano llamado Jesús Tubón.

EL MOMENTO TRAGICO

En estas circunstancias, llegó por la avenida Cinco de Junio, en vertiginosa carrera el Autobus Babahoyo i cruzando con dirección a la calle Bolívar, fué a pararse a unos veinte metros distantes de donde se encontraba la pila i en ella el agudur.

De repente emprendió un retroceso violento i fué a estrellarse contra la pila, quedando aprisionado el infeliz trabajador, entre la parte posterior del carro i el borde superior de la pared que circunda el tubo de agua.

Al oír los lastimosos ayes que pronunciara Tubón, se dió cuenta el Chofer i emprendió en precipitada fuga.

CUADRO DESGARRADOR

Vecinos del lugar en que ocurriera el suceso, acudieron en auxilio de la víctima que se hallaba tendido al pié de la pila con el muslo izquierdo destrozado i el derecho gravemente golpeado.

Momentos después fué conducido al Hospital General para su curación.

QUIEN ES LA VICTIMA

Jesús Tubón es natural de Riobamba i desde hace algún tiempo venía trabajando en el acarreo de agua a domicilio. Convivía con Paulina Guerrero, en quien tiene un hijo menor de edad.

La Gran Tijera".

En esta acreditada Sastrería se confeccionan vestidos al último estilo. Prontitud y esmero en el trabajo son su distintivo.

JOSE MANUEL CAMARGO

Plaza Castillo-esquina- Pedro Garbo

A. B. Merchán

ABOGADO

Babahoyo Ecuador

PANADERIA "SAN CARLOS"

DE MARCELINO TORRES.

Calle 10 de Agosto y Eloy Alfaro N° 201 y 202.

Fundada en 1.902.

La más acreditada de la localidad. Esmerado reparto dentro y fuera de la ciudad.—Maestros y operarios competentes, y provistos de certificados de buena salud.—Sus productos se elaboran con materiales seleccionados.—Confecciona dulces finos y especialidades para regalos, bautizos, banquetes, matrimonios, etc. etc.—Ofrecemos todos los días a las 12 m. pan caliente, y desde las 11 de la noche hasta el amanecer.

Aseo Esmerado en la elaboración.

Rafael E. Armendariz

COMERCIANTE

Compra y vende toda clase de productos del País, por mayor y menor, paga los mejores precios de plaza
Babahoyo—Mercado Central—Ecuador

BAR ROSOLI

Ofrece a su distinguida clientela y al público en general un surtido completo de licores nacional Kolas y aguas gaseosas de toda clase y la conocida bebida llamada ROSOLI.
DIRECCION CALLE 27 DE MAYO.

Para los Ganaderos. Como combatir la Neumo-Enterite de los Ternetes.

(MAL BOBO, CURSO NEGRO, DIARREA, DISMANCHO)

TRATAMIENTO CURATIVO

Obtenido por la hiper-inmunización de bovinos con cultivos de gérmenes bacteriológicamente identificados y obtenidos de terneros enfermos en varias zonas del país (B. do Rio, Minas, S. Paulo, etc.) El suero contra la neumo-enterite I. V. B. debe ser aplicado en los casos típicos de diarreas por otras causas (coccidiosis, enterite verminosa, broquites verminosa, etc.) El suero contra la neumo-enterite I. V. B. se muestra particularmente activo contra las Salmonellas u otros gérmenes de grupos tífico-paratífico, siendo anti-tóxico y anti-bacteriano.

La dosis a inyectar debe variar conforme a la gravedad del caso, particularidad que puede ser valorada por la rapidez e intensidad de la enfermedad.

No hay inconveniente alguno en emplear dosis mayores que las necesarias, habiendo, entre tanto, poca confianza en aplicar dosis insuficiente. Es siempre preferible y más seguro, en la primera inyección una buena cantidad de suero, máxime en los terneros de pura sangre.

La inyección se hará subcutánea ó intramuscular y po-

drá ser aplicada en la taba del pescuezo, ó en la paleta donde el tejido celular es abundante y absorbe con mayor facilidad.

La dosis de sueros como curativo varía entre 20 a 100 cc. Como preventivo, según manifestado arriba, cuando hagamos empleo de suero y vacuna, la dosis de suero será de 5 a 10 cc.

Como cuidados subsiguientes, evitar el frío, dar buena cama seca y suministrar un buen anti-diarreico, que puede ser el siguiente: Subnitrito de bismuto, 5 gramos; tanino 2 gramos; salol 50 cgrs. Para un papel. Hacer tantos papeles iguales, cuando sean necesarios.

Mezclar en 200 gramos de leche uno de estos papeles, agitarlo bien y añadir una cucharada de sopa de Elixir parehórico y darlo al ternero. Repetir este tratamiento dos veces por día.

Vacuna contra la neumo-enterite de los terneros dosis: 5 cc.

Suero contra la neumo-enterite de los terneros: dosis preventiva: 5 á 10 cc; Dosis curativas: de 20 á 100 cc.

Se necesita una
muchacha en esta
Imprenta.

La Nueva Palestina

DE MANUEL ABRAHAM

Acaba de llegarle un gran surtido de telas Nacionales y Extranjeras, en variados colores y de elegancia y fantasía. Así mismo ofrece los mejores artículos para tocador, en jabones, polvos, lápices para labios y cejas de las mejores marcas y exquisitos perfumes y muchos otros artículos de fantasía. Para que se convenga de la verdad, lo invita a visitar este almacén, antes de hacer sus compras en otro; sus precios no tienen competencia.

Dirección Calle 27 de Mayo. Plaza de Mercado N° 28

¡OIGA USTED!

PODEMOS APRECIAR EL GRADO DE RESPONSABILIDAD DE UNA PILADORA POR SU SITUACION ECONOMICA, SUS AÑOS DE SERVICIOS Y SU LABOR.

ESTAS CONDICIONES ESTAN A LA VISTA EN LA PILADORA LA MODERNA CON SUS AÑOS DE SERVICIOS, CAPITAL EFECTIVO, GRANO ESPECIAL Y SEGURO CONTRA INCENDIO.

POR ESO EL AGRICULTOR LA PREFIERE PARA SUS DEPOSITOS, EL COMERCIANTE PARA EL CAMBIO Y EL HACENDADO PARA SUS TRANSACCIONES BANCARIAS.

VENGA USTED, A ESTA SU FABRICA Y QUEDARA SATISFECHO EN SUS EXIGENCIAS.

LA MODERNA,

BABAHoyo

Piladora de Arroz i Café

ECUADOR

LA IMITACION

(Continuación)

Lo que caracteriza psicológicamente esta clase de imitación, es que las respuestas imitadas son provenientes ya de imágenes mentales. Esto nos dá a entender que en la corteza cerebral del niño se van formando las células de asociación; o como dice Claparède: en esta época se van formando las conexiones entre las neuronas del centro sensorial correspondiente a tal o cual percepción y el conjunto de neuronas motoras que ordenan el movimiento.

Hasta aquí todo va bien, pero llega la época más o menos de los tres años según afirma Kirkpatrick, en que en el niño aparecen con frecuencia SUGESTIONES CONTRARIAS y con intervalos más o menos frecuentes, dirigen las acciones de los niños. El niño parece hartarse de asimilar y reproducir el medio y entonces no sólo rehúsa hacer lo que hacen los demás y lo que le sugieren que haga, sino que hace en lo posible, lo contrario de lo que el impulso imitativo le llevaría a hacer. I si se quiere fococar estas sugerencias, puede hacerse crónico, especialmente si el niño no goza de perfecta salud. Pasado el ligero periodo de las SUGESTIONES CONTRARIAS, aparece la IMITACION DRAMATICA en la cual el niño personifica a los animales y a las cosas. Así he visto a mi hermanita menor que tiene tres años y medio, conversando con un gatito como si fuera una persona de su confianza.

Posteriormente aparece la IMITACION VOLUNTARIA en la cual se nota que el niño persigue un fin; se refiere principalmente al modo de la realización. Siempre que un niño procura averiguar el cómo hacer un acto, está ya muy dispuesto a imitar voluntariamente cualquier modo de realización que ve.

El padre inteligente y discreto se concretará tan solo a desanollar y fortalecer el poder del esfuerzo voluntario.

Más o menos a los cuatro años, aparece la IMITACION IDEAL; esto es cuando el niño tiene alguna idea de los actos o cosas que son "bellas" o "hermosas". Aquí viene una selección de las cosas y actos que el niño los clasifica según su sentimiento ético y estético.

DURACION DEL PERIODO IMITATIVO.—Generalmente los ideales admirados e imitados por el niño son los de su pueblo y de su tiempo. Así sigue ensanchándose y perfeccionándose el poder de la imitación hasta que el niño llega a los diez años, época en que se siente atraído por los ideales de la energía y de la verdad, de la belleza y del bien. Luego surge un principio interno de selección que forma los ideales para la imitación. Pero esta selección no es como la anterior que atendía solo a lo ético

NOTAS Deportivas.

TEAN FUTBOLITICO QUE SALE EN GIRA A VINCES.—ES DERROTADO POR 4 TAN TOS A 1 FRENTE AL INDEPENDIENTE.—

Liga Deportiva Estudiantil en lucido juego vence al combinado "Relámpago por 35 contra 21.

En las primeras horas de la mañana del 23 del presente en alegre camaradería, vimos pasar rumbo a la vecina Hacienda "El Salto" a conocidos elementos de nuestro mundo deportivo; para allí tomar un Bus que los debía conducir a Vines.

Después de breves horas de viaje llegaron a la población punto de su destino i cuando el cronómetro marcaba las dos de la tarde hicieron su aparición en la cancha con los siguientes jugadores: Torres, al arco; Alcivar i A. Baratau a la defensa; Baratau, Hinojosa i Héctor Alvarado a la línea; Bravo, Costain, Marmol i Rubio, delanteros.

El cuadro vinceño "Independiente sabemos que lo formaban deportistas del "River Vines i Calavera". El triunfo se mostró halagüeño para los Vinceños con cuatro tantos, a uno, que marcó el Babahoyo. Se atribuye la "paliza" a la Selección hecha por el Independiente; puede ser, pero tampoco debemos negar las deficiencias de ciertos jugadores del Babahoyo. Ojalá en otra ocasión entrenen lo suficiente antes de salir del terruño i puedan conquistar laureles. Así no habrá lugar a repetirles aquel refrán: Salieron por lanas i regresaron trasquilados.

Pasa a la Pág 4º

Dr. Diego A. Ramirez
MEDICO-CIRUJANO

CONSULTORIO: PEDRO CARBO 626,
ENTRE ABUIRRE Y LUQUEB,
-ALTOS DE LA BOTICA ALEMANA-

Teléfono: Centro 2883

José M. Lozano

ABOGADO

Catarama—Ecuador

y estético; sino una selección de varias fuentes de cualidades que atraen al individuo y una combinación de ellas forma los modelos y reglas de conducta. Desde aquí va esbozándose una personalidad permanente que va perfeccionándose hasta llegar a la juventud, donde el que fué niño adquiere una personalidad propia que delibera por sí misma. Lo que sí debemos anotar es que el periodo de transición como es el de la pubertad, se efectúan cambios más o menos considerables en la personalidad del niño.

(Continuará)

Honorio E Hinojosa.

El Sr. Dr. Velasco Ibarra en Babahoyo,

(Viene de la Pág. 1)
 allí presente le increpó la libertad dada a un sujeto Lozano teniendo auto motivado y orden de detención en el Juzgado Segundo de Letras; y al Sr. Gobernador un delegado del velasquismo de Pueblo Viejo le increpó, diciéndole que por repetidas ocasiones le había venido a poner las quejas sobre el comportamiento del Jefe Político de ese lugar, en cuanto a su incapacidad para el desempeño de su cargo, como la falta absoluta de dignidad al hacer gala de que se paseara por las calles de la población un hijo de éste que tiene auto motivado, cosas que la escuchaba en silencio el Sr. Presidente, admirando eso si en sus adentros cuales habían sido las aras y quienes los farsantes. Terminada esta audiencia se dirigió al Hotel Latino porque manifestó hallarse un tanto fatigado y quería descansar, pero al tiempo de entrar en el Hotel fue insinuado por el pueblo les atiendiera en su local y nuevamente complació a esta petición. Llegado al lugar en el cual el pueblo quería hacerle su pequeña manifestación, obsequiándole una copa del rubio licor, el señor doctor Velasco Ibarra se expresó en términos encomiosos para el pueblo haciéndole presente que solo aceptaba esa copa por ser brindada por él, después de breves instantes de charla se retiró a descansar de la fatiga del viaje al Hotel, en el que le habían hecho preparar el banquete las autoridades, la misma que como antes se ha dicho no la pudo tomar en compañía de los invitados, ni de los demás señores que llegaron de Guayaquil a encontrarlo, por la fatiga y una pequeña indisposición debido al largo viaje de ese día.

Este hecho lo han tomado como desprecio los agasajantes y parece que ha motivado según unos las renuncias de varias autoridades, así como sabemos que lo piensan hacer tanto los miembros del Concejo Cantonal como los del Consejo Provincial.

Al siguiente día desde muy por la mañana el señor Presidente atendió a las delegaciones de Catarama y Vinces, que sabedores de su arribo a esta ciudad, habían también acudido a saludarlo e invitarle le honrara con su visita a esos lugares, lo que ofreció hacerlo pero desde Guayaquil, ya que lo que ellos deseaban era se fuera ese mismo día o sea el jueves; después de atender a las delegaciones y otras personas que acudieron a saludarlo, el señor doctor Velasco Ibarra, como lo manifestó la noche de su arribo quiso primero visitar el Hospital y a las siete de la mañana sin tomar en consideración que se cernía una mepuda flovizna, acompañado de gran número de pueblo se dirigió a constatar el verdadero desastre en que se encuentra éste, desde el momento que abandonaron el servicio las Madres de la Caridad; concluido el recorrido de todas las dependencias y puesto al co-

rriente por el médico de Asistencia Pública doctor Anibal Bustamante, manifestó su deseo de conocer las plazas tanto del mercado como la de expendio de carne para darse cuenta exacta y real de lo que pretendían los señores del Concejo y lo que casi dió por resultado una hecatombe, si es que la policía hubiera dado oídos a sus jefes de que dispararan contra el pueblo en las manifestaciones que se verificaron para no dejar destruir ese edificio. Pues las impresiones que le causarían al señor Presidente de la República todos los hechos que dejamos narrados deben ser muy tristes, porque el termómetro de los pueblos son sus hombres.

Debido a la estrechez del tiempo no concurrió a satisfacer el deseo de los obreros visitando su local, pero les dió el derrotero que les convenía poner en práctica, para no ser burlados por la trínca de tres feones, aduñados de sus intereses y causantes del desastre de esa antes progresista Institución, llamada y con razón "Luz al Obrero" cambiada por la niebla en "Obscuridad al Obrero".

Tampoco pudo visitar el Colegio Eugenio Espejo, adtro de la política, que ha dado como consecuencia el desastre provincial y que hoy se lamentan sus dirigentes, ya que no hay mal que dure, cien años porque al fin se pone remedio o desaparece para siempre.

Para El Demócrata

Quito, 12 de diciembre de 1934.
 Señor Don.

L. M. Hermida Vásquez,
 Director de "El Demócrata"
 Babahoyo.

Señor Director:
 En nombre del Directorio de "ACCION CIVICA", me es muy placentero manifestar a Ud. la simpatía que en este Centro sentimos para con su valiente vocero "EL DEMOCRATA", por su labor activa e inspirada en los más altos conceptos cívicos. Es así como se debe ejercer la noble misión del periodismo.

Hemos recibido algunos ejemplares de su importante Bimestrario, quedamos por ello muy agradecidos y hacemos votos porque su labor patriótica sea una norma de los moradores de esa ciudad viril y esforzada.

Del Sr. Director con toda consideración,

Por "ACCION CIVICA".

Antonio A. Jácome,
 Secretario General.

DEPORTIVAS

Viene de la pág. 3º

Aprovechando en ésta, de la presencia de los muchachos que estudian en la Escuela de Artes i Oficios de Quito, se llevó a efecto un amistoso encuentro de Basket-Ball con un combinado del Eugenio Espejo en el local de la Escuela Isabel la Católica el día 25.

Liga Deportiva Estudiantil formaron: Pedro J. Beja-

LAS TORTOLAS LAS ESCOPETAS.

Viene de la Pág. 1º.

tos del pueblo y nombró a distintos de los recomendados, lo cual ocasionó resistencias; los vejámenes de la policía al pueblo que defendía sus entradas y tesoro acabó por restar simpatías al gobierno. Sin embargo el gesto de altivez y dignidad del Presidente a su llegada fué un llamamiento a este pueblo patriota quien esperanzado acudió al Dr. Velasco y en forma enérgica y mesurada hizo por medio de sus oradores la exposición de los abusos de que era víctima. Constante personalmente, viendo, oyendo y palpando el Dr. Velasco que era un desastre la administración pública en esta provincia y que las autoridades eran odiadas y execradas con la visión serena de un Magistrado imparcial, comprendió que su deber era apoyar al pueblo en su justa demanda de contar con buenas Autoridades. Estas creyeron conquistar la voluntad del Presidente como habían hecho con el Ministro con banquetes y comidas. Mas cuando quisieron llevarlo a la mesa, indignado ya con los procedimientos que le habían denunciado con sidero indiguo de su delicadeza aceptarles agasajos no pedidos, los rechazó. Este procedimiento fué una protesta contra los abusos y un reproche contra los procedimientos que deshonaban su Gobierno. El justo homenaje que no le dió la gana de RECIPROCAR por ser indigos los oferentes no se refiere en nada ni al pueblo de Babahoyo, ni a su sociedad ni a las corporaciones, salvo que se llame Babahoyo, i representen a su sociedad y al pueblo cuatro degenerados conocidos públicamente por sus indecencias y que por ser INVERTIDOS no mercen ni aun ser tomados en cuenta, mucho menos representar a un pueblo viril y patriota en los cojeos, en las direcciones de estudios, en los colegios ni en ninguna actividad social. El Dr. Velasco se hubiera indignado aceptando la comida de tales individuos. Hizo bien en no aceptarles nada; de esa manera guardaba mejor su independencia.

rano, F. Moran, E. Bejarano, Jácome i Gomez.

Relámpago con Soriano, Maridueño, Ramirez, Ponce i Alvarado.

Una victoria más adjudicóse a su carrera de triunfos el quinteto: LIGA DEPORTIVA con 35 Baskets, contra 21.

Pedro J. Bejarano i Morán merecen una voz de aliento i felicitación, marcan 19 i 14 "o tras" respectivamente. Maridueña por el combinado marcó 13.

La nota saliente de este desafío constituyó Pácheo Arterión. Hizo las delicias del público a la par que lo mantuvo en constante excitación nerviosa en el tercer tiempo en que substituyó a Gomez, arrojándose al suelo en veinticinco aparatosas caídas, por minuto. GLADIADOR.

José E. Arellano

Vende mercaderías nacionales y extranjeras, por mayor y menor

Compra productos del país.
 Calle: "Veintiséis de Mayo"

Plaza del Mercado.

Pedro J. Rodríguez M

BALSA "LA LIBERAL".

Posé cuartos, canoas i baños de arriendo, a precios módicos.

AUTOBUS "EL TRIUNFO".

tiene sus carreras establecidas a Catarama, Ventanas y viceversa. Acepta fletes a toda hora. Precios convencionales.

EL PROPIETARIO

cia para pedirles luego las renuncias de sus cargos.....Carenia de visión política, porque no les aceptó la comida, porque no se dejó engañar como el Ministro, porque no se anduvo por las ramas y les reprochó en sus propias barbas su actitud indecente e ingrata para el pueblo, porque en defensa del pueblo les exigió sus renuncias inmediatas. Y ellos primero a LANZAR ACUERDOS como si aquello fuera una pica en Elades o destruyera los malos procedimientos de que han dado cuenta todos los ciudadanos, y como si tan cándido procedimiento sirviera para atenuar la ridicula caída que les ha sobrevenido repentinamente. Es risible el acuerdo concejil post-mortem-firma do y redactado por el conocido Sr. FIDEL CASTILLO valiente tío, quien lloriquea que el Dr. Velasco no quiso comer ni beber con tan buenas pécoras por lo cual lanzan a los cuatro vientos una protesta genial, grotesca y risible.....Pero cristianos los les dá vergüenza que les destituyan ignominiosamente y que luego respiren por la herida PROTESTANDO?

No les dá vergüenza de que todo el pueblo les enrostre su mal proceder, y aún se atreven a criticar al Dr. Velasco? Por esta muestra mas, conocerá quienes son los protestantes que no solamente carecen de vergüenza sino que ellos primeros le enrostran al Presidente el haberles desairado su comida creyendo que el Dr. Velasco era un papanatas de engañarlo fácilmente. Risum tenentis. Las tortolas a las escopetas y ellos primeros lanzan Protestas..... cosas tenedes el Cid..... Estamos refiriéndonos al acuerdo protesta de nuestros ilustrísimos y reverendísimos AYUNTAMIENTOS, pero no podemos tomarlo en serio por mucho que lo hemos deseado. El término del incidente es de lo mas chusco; se les ha dado el plazo de veinticuatro horas para que cada quisque presente su renuncia Y el que no renuncie, se lo renunciará ipso facto; quedan así en libertad para nuevas protestas.

Babahoyo, enero 5 de 1935